

Les fêtes de Québec

Nous entrons, demain, dans la grande semaine de réjouissances religieuses et patriotiques, telles que n'en a jamais goûtées d'aussi complètes la nationalité canadienne-française. Québec s'est déjà vu le point de ralliement des forces vives de la race française sur ce continent, mais jamais dans de pareilles conditions d'ensemble et de solennité.

Demain, dimanche, c'est la convention des « Gardes » françaises, du pays et des Etats-Unis, sociétés à la fois militaires et religieuses qui perpétuent le double caractère de notre race depuis le temps des ancêtres ;

Lundi, c'est la fête du patriotisme, les Noces de diamant de la Société Saint-Jean-Baptiste, la réunion au pied des autels du peuple canadien-français groupé autour de ses chefs civils et religieux ;

Mardi, le cinquantenaire de l'université Laval, qui recevra, en ce jour, le premier témoignage public de la reconnaissance de la nation pour l'œuvre grandiose accomplie depuis sa fondation.

Enfin, mercredi et jeudi, la convention des médecins canadiens-français de l'Amérique du Nord.

Durant ces grandes assises de la foi catholique, du patriotisme et de la science, de tous les cœurs s'élèveront des sentiments de gratitude envers Dieu « qui n'a pas accordé de pareilles faveurs à tous les peuples, » et des voix de supplication pour qu'Il daigne continuer à notre race les bénédictions de choix qui furent son partage durant les trois siècles de son existence.

Léon XIII et l'Episcopat américain

Au nom de tous les évêques d'Amérique, dit l'*Opinion publique* de Worcester, Mass., S. Em. le cardinal Gibbons adressait naguère au Souverain Pontife une lettre collective où étaient rappelés à grands traits les bienfaits du pontificat de Léon XIII, spécialement pour les catholiques d'Amérique.

Voici la réponse du Saint-Père, d'après la traduction publiée par l'*Univers-Monde*, de Paris :